Gudrun Schröfel VITA



NATIONALE UND INTERNATIONALE PREISE:

- DEUTSCHER CHORWETTBEWERB
- INTERNATIONALER KAMMERCHORWETTBEWERB MARKTOBERDORF
- BBC AWARDS
- JOHANNES BRAHMS WETTBEWERB HAMBURG
- TOLOSA
- LET THE PEOPLES SING

AUSZEICHNUNGEN

- FÖRDERPREIS ERNST-VON-SIEMENS-STIFTUNG
- NIEDERSÄCHSISCHER STAATSPREIS
- LANDESMEDAILLE NIEDERSACHSEN
- Mitglied im Beirat DCW des Deutschen Musikrats 1988 2004

Gudrun Schröfel studierte Schulmusik, Gesangspädagogik an der Hochschule für Musik und Theater und Anglistik an der Universität Hannover sowie Dirigieren bei Eric Ericson.

Von 1985 bis 1989 war sie Professorin für Musikerziehung mit Schwerpunkt Dirigieren und Ensembleleitung an der Folkwang Universität der Künste Essen, 1989 wechselte sie in gleicher Position an die Hochschule für Musik, Theater und Medien Hannover. Dort konzipierte sie den

Masterstudiengang Kinder- und Jugendchorleitung, den sie bis 2009 leitete. Sie war Vizepräsidentin der HMTMH von 1997 – 2011.

In der Nachfolge von Ludwig Rutt war Gudrun Schröfel Künstlerische Leiterin des Mädchenchor Hannover bis 2019. Bis heute leitet sie den 1984 mit Ludwig Rutt gegründeten Johannes Brahms Chor Hannover.

Ausgefeilte ausdrucksstarke Interpretationen mit intonationssicherem, flexiblem, modulationsfähigem Chorklang charakterisieren die Chorarbeit von Gudrun Schröfel.

CD- Aufnahmen bezeugen ihre stilistische Repertoirebreite. Unter ihren Interpretationen befinden sich auch viel beachtete Uraufführungen mit Werken von Hosokawa, Eötvös, Rautavaara, Globokar, Trojahn, Pärt, Schleiermacher, Koerppen.

Für namhafte Dirigenten wie Andris Nelsons, Ingo Metzmacher, Enrique Mazzola, Andrew Manze, Lothar Zagrosek u.a. nahm Gudrun Schröfel wiederholt Einstudierungen vor.

Einladungen zu Festivals und Konzerttourneen führten Gudrun Schröfel mit ihren Ensembles durch ganz Europa, nach Brasilien, Chile, Russland und mehrfach in die USA, nach Japan, China und Israel.

Als Jurorin und als Dozentin für Stimmbildung war Gudrun Schröfel international tätig, von 2009 – 2013 hatte sie den Juryvorsitz beim Internationalen Kammerchorwettbewerb Marktoberdorf.